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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре последний звонок прозвенел для 176 одиннадцатиклассников 
В школах Таймыра 24 мая прошли торжественные линейки, посвященные окончанию 

учебного года. В этом году в муниципальном районе из 11 классов выпускаются 176 человек, 
из них 106 - в заполярной столице. 

В Дудинской гимназии выпускников напутствовали заместитель главы Таймыра по 
социальной политике Татьяна Друппова, депутат районного Совета Надежда Ямщикова, 
начальник Управления образования администрации муниципального района Ирина Губкина, а 
также директор образовательного учреждения Виктория Федорова, учителя, родители, 
первоклассники и 10-классники. 

«Добрый день, уважаемые выпускники, педагоги, родители! По поручению главы нашего 
района я хочу всех вас поздравить с этим традиционным праздником: праздником прощания 
со школой, праздником, радостным для детей и грустным для педагогов и родителей. Сегодня 
вы стоите на пороге новой жизни, дверь открыта перед вами, вы выбираете свой путь. Я 
уверена, что выбор вы сделаете правильный, потому что гимназия дала вам массу 
возможностей реализовать себя. Я очень горжусь педагогическим коллективом и вами, 
ребята, поскольку имена многих из вас и ваших педагогов известны не только в районе, но и 
на уровне Красноярского края, а некоторых даже в России. Это действительно вызывает 
огромное уважение и гордость за тот труд, который вкладывают педагоги в вас! – обратилась 
к одиннадцатиклассникам Татьяна Друппова….» 

В остальных школах города Дудинки выпускников и учителей также поздравили 
представители администрации муниципального района и районного Совета депутатов. 

«Таймыр» 
 
Умельцы из Хатанги представят культуру коренных народов на фестивале «Мир 
Сибири» 

С 10 по 13 июля в Красноярском крае, в поселке Шушинское, пройдет Международный 
фестиваль этнической музыки и ремесел «Мир Сибири». Со всех уголков края на праздник 
ежегодно съезжаются умельцы, представляющие свое мастерство в разных направлениях 
искусства. 

В этот раз впервые на фестивале побывают таланты из Хатанги. Мастерица Центра 
народного творчества Лилия Хорби презентует нганасанские и долганские костюмы из 
авторской коллекции, а ее коллеги покажут традиционные обряды и расскажут про быт 
коренных народов Севера. 

«Очень волнительно и приятно, ведь на такое масштабное мероприятие мы выезжаем в 
первый раз, но мы заряжены и готовы показать всем нашу культуру и познакомить с ее 
самобытностью и многообразием», – поделилась впечатлениями перед поездкой Лилия. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Исполняющий обязанности главы города Дудинки посетил поселок Волочанка 

24 мая исполняющий обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед совершил 
рабочий визит в поселок Волочанка. В поездке Владимира Подобеда сопровождали 
заместитель Главы города Татьяна Котова и главный специалист по вопросам обеспечения 
жизнедеятельности поселков городской администрации Дмитрий Павлов. 
 Совместно с начальником территориального отдела городской администрации в 
поселке Маей Горичевой участники выездного мероприятия ознакомились с работой 
основных объектов жизнеобеспечения, включая дизельную электростанцию и котельную, 
осмотрели помещения фельдшерско-акушерского пункта, сельского дома культуры, 
библиотеки и школы, оценили ассортимент товаров в магазинах. 

Ранее Владимир Вячеславович также посетил поселки: Потапово, Левинские Пески, 
Усть-Авам, Хантайское Озеро, входящие в состав городского поселения город Дудинка. 
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Выпускнице из Дудинки вручили медаль «Труженик тыла» 
Дарья Шорохова закончила полицейский класс школы № 3. Она занимается 

волонтерской деятельностью уже два года. Несмотря на подготовку к ЕГЭ, она находит 
время, чтобы помогать бойцам на СВО — плетет маскировочные сети и собирает 
гуманитарные грузы. 
 Ее вклад в приближение победы отметили в краевом фонде «Доброволец». Дарья 
стала единственной выпускницей на Таймыре, получившей награду, рассказали в 
региональном МВД. 

Енисей ТВ 
 
В Дудинке определили самых метких стрелков из лазерного пистолета Макарова 

23 и 24 мая в кинодосуговом центре «Арктика» прошло первенство города по стрельбе 
из лазерного пистолета Макарова, посвященное 80-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне. Данное соревнование в Дудинке проводилось впервые. Состязания 
организованы для пропаганды физической культуры и спорта, здорового образа жизни и 
военного дела, а также сохранения спортивных традиций города Дудинки. Участие в 
первенстве приняли 34 команды. Общее количество участников составило 170 человек. 

По числу набранных очков первое место в первенстве заняла команда «Арктические 
пули». Второе место у сборной «Меткий бухгалтер», третье — «Адская солянка». Четвертое 
место в турнирной таблице завоевала команда «Соцпомощь». Пятое место разделили 
«Рубеж» и преподаватели Таймырского колледжа. 

В личном зачете среди мужчин и женщин наибольшее количество очков выбили 
Анастасия Итигменева, Константин Еремин, Сергей Фомин, Борис Новик. Вторую ступень 
пьедестала заняли Светлана Карпова, Надежда Козлова, Анастасия Ключка, Артем Бронш, 
Артур Ачитаев, Валерий Лазарев. «Бронзу» первенства взяли Дана Штарк, Полина Уткина, 
Александр Петров, Георгий Карпов. 

Общее руководство проведением соревнований осуществляет Комитет культуры, 
молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки совместно с МБУК «КДЦ 
«Арктика». Главный судья соревнований Оксана Лунина. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В «Норникеле» раскрыли данные о травматизме на производстве и экологии 
Норильска. О чем отчитался «Норильский никель» 

В «Норникеле» отчитались о результатах устойчивого развития. Отдельный блок 
посвятили экологии и происшествиям на производстве. Об этом говорил вице-президент по 
экологии и промышленной безопасности «Норникеля» Станислав Селезенев. 
 В первую очередь речь шла об экологии, в компании предоставили данные о 
рекультивации земель: «Любая промышленность так или иначе оказывает влияние. Наша 
задача, чтобы это влияние было минимизировано. В 2024 году нам удалось достичь 
существенного снижения выбросов благодаря новым технологическим линиям северной 
программы. Большая работа была проделана по озеленению и лесовосстановлению, 
рекультивации земель. Нам удалось охватить площадь больше 235 гектаров», — сообщил 
Станислав Селезнев. 

Также Станислав Селезнев привел цифры, которые демонстрируют увеличение 
утилизации выбросов: «Если более детально про федеральный проект „Чистый воздух“, а 
именно ту часть, которая у нас называется „Серный проект“, то в прошлом году нам 
необходимо было утилизировать 377 тысяч тонн, но по факту мы утилизировали 390. И если 
говорить про 2025 год, то наша задача стоит уже более амбициозная — утилизировать 734 
тысячи тонн. И уже начиная с двадцать шестого года утилизация будет еще больше, это 
позволит снизить выбросы диоксида серы с Надеждинского металлургического завода 
практически на 90%», — рассказал Селезнев. 

Еще одним направлением в экологической работе «Норникеля» стал перевод рабочей 
техники на метан. В Норильске установили первую за полярным кругом метановую заправку. 
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Заправлять на ней планируют 300 машин. При этом доступ к заправке откроют и 
норильчанам. 

По данным вице-президента по экологии и промышленной безопасности, у жителей 
Норильска есть возможность следить за состоянием воздуха в городе. 

«Любой житель страны, у кого есть доступ к российским сайтам, может зайти на сайт 
Норильска, открыть карту и посмотреть те данные, которые показывают 16 станций. Увидеть 
качество воздуха, которое представлено в виде светофора: то есть зеленое, желтое, красное 
— сразу для жителей становится понятно, что происходит в данный момент», — пояснил 
Селезнев. 

Помимо экологии в компании отчитались и о количестве летальных исходов на 
производстве. В 2024 году их было три. 

«Мы специально показали здесь два тренда, это коэффициенты: верхний показывает 
количество несчастных случаев — коэффициент частоты несчастных случаев. Вы можете 
видеть, что он растет, оптически он растет, но это не значит, что их [несчастных случаев] 
стало больше, это значит, что мы о них всех стали знать. Мы их видим, а если мы видим и 
знаем, у нас есть прекрасная возможность их анализировать, систематизировать, 
расследовать качественно, делать соответствующие выводы и разрабатывать 
соответствующие программы, что в результате позволило нам существенно снизить 
количество смертельных случаев. Это является основной целью всего этого направления. 
Если в 22-м, в 21-м году компания, к сожалению, констатировала по 10−11 смертельных 
случаев в год, то 2024-й год мы закончили, к сожалению, к большому сожалению, были 
смертельные случаи, но их было уже в три раза меньше», — подчеркнул Селезнев. 

NGS24.RU 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край вошёл в тройку регионов-лидеров по капремонту жилья 
Красноярский край оказался одним из лидеров в стране по количеству капитально 

отремонтированных домов. Об этом рассказали в правительстве края. 
За с января по май 2025 года в регионе завершён капремонт в 215 многоквартирных 

домах. Это третий результат в России — больше только в Московской области (1312 домов) и 
Москве (532 дома). 

В крае выполнили широкий спектр работ: в 80 домах отремонтировали крыши, в 14 — 
фасады, в 5 — подвалы. Лифтовое оборудование заменили в 55 домах, электрику — в 53. 
Кроме того, в 36 домах обновили системы холодного, горячего и теплоснабжения, а в 18 — 
заменили газоснабжение. 

До конца 2025 года в Красноярском крае планируют отремонтировать более полутора 
тысяч общедомовых систем в 1220 многоквартирных домах. 

krsk.kp.ru 
 

В Красноярском крае подняли штрафы за нарушение тишины. Соответствующие 
изменения в краевой закон подписал губернатор Михаил Котюков. 

Согласно новым правилам, за повторное включение громкой музыки в период с 22:00 до 
09:00 гражданам грозит штраф до 5 тысяч рублей, должностным лицам — до 40 тысяч 
рублей, юридическим лицам — до 60 тысяч рублей. 

Еще новые поправки в закон предусматривают штрафы за повторное нарушение тишины 
при проведении ремонта в многоквартирноых домах во внеурочное время: для граждан — до 
5 тысяч рублей, для юридических лиц — до 70 тысяч рублей. 

Такие же суммы штрафов будут применяться за повторное нарушение тишины по 
воскресеньям в дневное время — с 09:00 до 22:00. 

ПМ 
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Красноярский край занял 15-ое место в стране по благосостоянию семей 
Красноярский край расположился на 15-ой строчке рейтинга благосостояния семей. 

Аналитики «Риа Рейтинг» подсчитали среднестатистические доходы семьи, сложив две 
медианных зарплаты и вычли из суммы прожиточный минимум на каждого. Оказалось, что 
максимальная сумма, которая остаётся у красноярской семьи с одним ребёнком после 
минимальных обязательных трат, это 64,1 тысячи рублей, у семьи с двумя детьми – 45,6 
тысячи. 

Впрочем, эксперты оговариваются, что в реальности этот остаток, конечно, меньше (и 
существенно), поскольку прожиточный минимум учитывает самые минимальные жизненные 
траты. 

Тем не менее, Красноярский край оказался в первой 20-ке благополучных регионов. 
Сюда же попали и ближайшие соседи: Иркутская (14 строчка) и Кемеровская области (12 
строчка). 

Традиционно на вершине рейтинга зарасположились ЯНАО, ХМАО и Магаданская 
область. В конце - кавказские республики, где у семей с двумя детьми складывается 
отрицательный баланс: две медианные зарплаты меньше прожиточного минимума на 
четверых на 1,3 -16,0 тысяч рублей. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 
Иностранным компаниям отвечать зеркально. О чем говорил Владимир Путин на 
встрече с предпринимателями 

В День российского предпринимательства президент РФ Владимир Путин встретился с 
представителями отечественных деловых кругов. Глава государства обещал усилить 
поддержку и закрыть лазейки, которые позволяют обходить российских производителей, а 
иностранным компаниям, которые мешают развиваться отечественным, отвечать зеркально. 

В Кремль пригласили руководителей компаний, которые обеспечивают технологический 
суверенитет, успешно замещают ушедшие из страны бренды и осваивают внешние рынки. 
Также во встрече приняли участие министр финансов Антон Силуанов, глава 
Минэкономразвития Максим Решетников, замглавы кремлевской администрации Максим 
Орешкин. 

Поздравив с праздником предпринимателей, президент отметил, что с представителями 
наиболее известных компаний - "мастодонтов" российской экономики - он встречается 
постоянно. "Но хочу, чтобы и вы знали, что мы вас знаем, относимся с огромным уважением к 
тому, что вы делаете", - обратился Путин к приглашенным. 

Предпринимательская деятельность - особая стезя, подчеркнул глава государства. "Но, 
на мой взгляд, наиболее успешные предприниматели - это те, у которых есть особый талант: 
умение общаться с людьми", - сказал президент. 

Главное - это объединять усилия вокруг интересных идей, продолжил Путин. В том числе 
это касается, конечно, и направлений, которые создаются с нуля. "Толкнуть эту тачку всегда, 
наверное, самое трудное дело, если, конечно, нет особой поддержки со стороны", - сказал он. 

То, что объем экономики России сегодня четвертый в мире по паритету покупательной 
способности, тоже прямая заслуга бизнеса, полагает он. "В последние два года в далеко не 
тепличных, а весьма сложных условиях экономика России росла опережающими темпами", - 
оценил президент. В позапрошлом году рост составил 4,1%, а в прошлом - 4,3%. "Хороший 
показатель", - сказал он. Причем этот рост был сосредоточен не в отдельных отраслях, а 
охватывал самый широкий спектр направлений. Такой результат достигается не единичными, 
пусть даже очень крупными организациями, а возможен только тогда, когда миллионы людей 
вкладываются в общую задачу. 

Острые вызовы последних лет связаны с изменением логистики, кооперационных 
цепочек, с нарушением привычных ранее механизмов платежей и международных расчетов. 
"Кроме того, с российского рынка, во многом по принуждению так называемых политических 
западных элит, ушел ряд иностранных компаний. Причем некоторые из них, к сожалению, но 
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это очевидная вещь, "подставили" своих российских партнеров", - заявил президент. 
Важно, что в этих непростых условиях предприниматели не стушевались и не опустили рук. 
"Напротив, проявили присущую деловую хватку и настоящие лидерские качества - все то, что 
востребовано на любом историческом этапе и в любое время, а сегодня - особенно важно и 
помогает стране идти вперед", - похвалил он. 

"Ваши компании занимают все более прочные позиции внутри страны, а также уверенно 
конкурируют за рубежом, - констатировал Путин. - Благодаря гибкости подходов и, конечно, 
качеству своей продукции увеличивают поставки на перспективные мировые рынки". 
Президент заверил, что государство обязательно продолжит "подставлять плечо" для 
реализации предпринимательских инициатив. 

Участники встречи подробно говорили об актуальных в их сферах проблемах. Начали со 
сложностей в сфере медицины при выходе на зарубежные рынки. "Нужно, чтобы и МИД на 
постоянной основе этим занимался, и министерство промышленности через торгпредства. 
Это должна быть системная, настойчивая работа", - указал глава государства. Связана она и 
с преодолением известных коррупционных схем, отметил он. "Это, к сожалению, везде одно и 
то же. И у нас такое бывает, - пояснил он. - Прикормленные компании в свою очередь 
прикармливают тех, кто пользуется фармацевтической продукцией и продукцией 
медицинского оборудования. Регулирующие организации с ними работают десятилетиями и 
больше на рынок никого не пускают". Это нужно преодолевать, подчеркнул Путин. "Надо 
настойчиво это делать - долбить, долбить, долбить. И мы, уверен, будем добиваться нужного 
нам результата", - заключил он. 

"К сожалению, когда начали происходить известные события, некоторые западные 
компании начали отказывать нам не только в поставках оборудования, но даже в 
обслуживании этого медицинского оборудования. Кстати говоря, американские компании не 
отказывали - и поставляли, и обслуживали все эти годы без всяких сбоев. Европейские - 
многие соскочили", - отметил президент. "Но нам нужно по этому направлению точно 
совершенно быть независимыми. А для того, чтобы развиваться, нужно обеспечивать и 
экспорт", - подчеркнул он. 

Путин также согласился, что надо усилить контроль за закупочными процедурами. "Мы 
же все эти инструменты регулирования, которые вводим, направляем на то, чтобы 
поддержать отечественного производителя", - пояснил он. 

Речь зашла о маркетплейсах и контрафакте. "Это такая беда для них, через эти 
маркетплейсы можно завозить чего угодно и в любом количестве", - заметил Путин. Прежде 
всего через зарубежные. "Мы давно уже говорим об этом, - сказал глава государства. "Но это 
вот точно дыра такая, на которую точно нужно обратить внимание", - считает он. Президент 
также отреагировал на предложение ограничить работу иностранного программного 
обеспечения в России. Ему пожаловались на компании, которые якобы ушли с рынка, но на 
самом деле продолжают работать и из-за них отечественные фирмы теряют миллиарды. 
"Надо их душить! Согласен полностью. Говорю без всякого стеснения. Потому что они нас 
пытаются душить, надо отвечать им взаимностью. Мы никого не выгоняли, мы никому не 
мешали. Мы предоставляли максимально благоприятные условия для работы у нас, на 
нашем рынке. А они пытаются нас душить. Надо отвечать им взаимностью, зеркально!" - 
считает глава государства. Предприниматели также пожаловались, что крупные российские 
компании уже переходят на отечественное ПО, а вот у граждан есть пользовательские 
привычки к иностранному. На что Путин ответил, что от таких вредных привычек нужно 
избавляться. 

Президент также прокомментировал предложение первого вице-премьера Дениса 
Мантурова ввести уголовное преследование для нарушителей в импортозамещении. "Кто в 
КГБ работал, я или он?" - пошутил Путин. "Почему уголовные-то сразу? Финансовые надо 
вводить, экономические. Если практика показывает, то нужно какое-то ужесточение. Нужен не 
только контроль, но и санкции какие-то вводить за нарушения. Штрафы, конечно. Чтобы 
демотивировать нарушение этих норм", - пояснил он. 

Глава государства поручил закрыть "лазейки, которые позволяют обходить российского 
национального производителя". "Даже если чуть-чуть подороже будет. Государство должно 
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заплатить на первом этапе за становление национальной промышленности", - пояснил 
он. "У нас не будет ни фига так своего", - предостерег Путин. "Надо усилить поддержку", - 
решил он. Президент также заявил, что по ключевым, критически важным направлениям 
нужно не жадничать и закупать свою продукцию, даже если она чуть дороже. 

Российская газета 
 

Силуанов: выплаты по социальным обязательствам проиндексируют на 7,6% 
В 2025 году социальные обязательства федерального бюджета будут проиндексированы 

на уровень инфляции – 7,6%. Об этом заявил министр финансов Антон Силуанов на 
заседании Комитета Госдумы по бюджету и налогам. 

По его словам, индексация в первую очередь коснется зарплат работников бюджетной 
сферы. 

"Все, что связано с выполнением первоочередных социальных обязательств, 
закладывается в закон о бюджете. В первую очередь – индексация, оплата труда работников 
бюджетной сферы на уровень уточненной инфляции, инфляция несколько уточнилась в 
текущем году. В прогнозе она составит 7,6% из расчета декабрь к декабрю", – сказал глава 
Минфина. 

Он добавил, что на эту же величину проиндексированы социальные обязательства. 
Дополнительные бюджетные траты потребовались в связи с ухудшением ожиданий 

Минэкономразвития по инфляции на конец года с 4,5% до 7,6%. По словам Силуанова, 
расходы вырастут на 829,2 миллиарда рублей. 

Вести 
 

Через два года спутниковый интернет должен стать доступным на всей территории РФ 
- Мишустин 

Спутниковый интернет должен стать доступным по всей стране уже через два года, для 
этого предстоит наращивать орбитальную спутниковую группировку, заявил премьер-министр 
РФ Михаил Мишустин. 

"У нас большая страна, не везде есть техническая возможность проложить волоконно-
оптические линии, чтобы обеспечить равномерность предоставления услуг (связи), поэтому 
особое внимание надо уделять наращиванию орбитальной группировки, которая позволит 
получать быстрый и недорогой интернет на самых отдаленных территориях, вдоль 
автомобильный и железных дорог", - сказал Мишустин в понедельник на Стратегической 
сессии по развитию отрасли связи. 

"Надо сделать все необходимое, чтобы спутниковый интернет стал доступен по всей 
стране уже через два года, что крайне важно не только для организации сервиса в небольших 
населенных пунктах, но и для развития арктических регионов, в том числе Северного 
морского пути", - подчеркнул он. 

Мишустин добавил, что для этого предстоит развернуть массовый выпуск космических 
аппаратов. Он напомнил, что на эти цели в национальном проекте "Экономика данных и 
цифровая трансформация государства" предусмотрено почти 107 млрд рублей. 

"Нужно сосредоточить усилия на обновлении геостационарной группировки, которая 
позволяет передать телевизионный сигнал на большие территории и обеспечивать связью 
крупные инфраструктурные объекты", - сказал премьер-министр. Он отметил, что при этом 
необходимо использовать отечественные разработки. 

ИА "Финмаркет" 
 

Российские аптеки с 1 июня начнут работать в новом режиме 
С 1 июня аптеки в России официально интегрируются в систему здравоохранения, а 

фармацевты получат доступ к льготам и преференциям, предусмотренным для работников 
медицинской сферы. Об этом сообщила член комитета Госдумы по охране здоровья Юлия 
Дрожжина. 

«С 1 июня аптеки официально становятся частью системы здравоохранения — и это 
действительно значимый шаг. Фармацевты — это не просто продавцы, а полноценные 
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участники процесса сохранения и поддержания здоровья граждан. Теперь это 
отражено и на уровне классификаторов: аптечные организации переходят из сферы торговли 
(код ОКВЭД 47.73) в сферу деятельности в области здравоохранения (код ОКВЭД 86.90.9)», 
— заявила Дрожжина. Ее слова передает РИА Новости.  

Для работников аптек такое решение означает не только повышение профессионального 
статуса, но и возможность воспользоваться льготами и преференциями, установленными для 
медицинских специалистов. Юлия Дрожжина подчеркнула, что объем и характер 
предоставляемых льгот могут варьироваться в зависимости от региональных программ 
поддержки. 

Она также добавила, что для россиян в этом процессе не произойдет существенных 
изменений: госконтроль над ценами на жизненно необходимые и важнейшие лекарственные 
препараты сохранится, и смена вида деятельности аптек не отразится на их стоимости. По 
словам парламентария, переход аптек в систему здравоохранения — это справедливый шаг: 
фармацевты ежедневно находятся на передовой системы, работают в сложных условиях и 
несут высокую профессиональную ответственность.  

URA.RU 
 

Экономика все-таки переохладилась. Правительство ждет от ЦБ "решений" на фоне 
замедления инфляции 

В понедельник думский бюджетный комитет рекомендовал нижней палате парламента 
принять в первом чтении проект изменений федерального бюджета на 2025 год. 
Законопроект планируется рассмотреть в среду. Представители Минфина и 
Минэкономразвития рассуждали о признаках замедления инфляции, которые могут 
отразиться на решениях Центробанка по ключевой ставке. 

Все 19 профильных комитетов Госдумы поддержали законопроект о пересмотре 
бюджета-2025, что говорит о необходимости оперативной адаптации бюджета к 
изменившимся экономическим условиям, сообщил председатель думского комитета по 
бюджету и налогам Андрей Макаров. В Минфине необходимость корректировки бюджета 
объясняют ухудшением конъюнктуры на сырьевых рынках и снижением прогнозируемой цены 
на нефть с 69,7 до 56 долл. за баррель.  

Прогнозный курс доллара скорректирован с 96,5 до 94,3 руб. При этом показатели на 
плановый период 2026–2027 годов остаются без изменений. 

Общий объем доходов бюджета сокращается с 40,296 трлн до 38,5 трлн руб., что 
составит 17,4% ВВП вместо прежних 18,8%. Снижение доходов произойдет в первую очередь 
из-за уменьшения нефтегазовых доходов – с 10,9 трлн до 8,3 трлн руб., то есть сразу на 2,6 
трлн руб. Снижаются ожидания по импорту: с 309,2 млрд до 308,8 млрд долл. Прогноз 
экспортных поступлений сокращен с 446,4 млрд до 411 млрд долл. 

Согласно пояснительной записке Минфина, снижение доходов частично компенсируется 
ростом ненефтегазовых поступлений на 829,2 млрд руб. Таким образом, общая сумма 
доходов составит 30,2 трлн руб., или 13,6% ВВП. Рост налоговых поступлений, как ожидается, 
произойдет за счет увеличения собираемости НДС, роста акцизов на табачную продукцию, 
повышения поступлений НДФЛ, а также доходов от размещения бюджетных средств. 
Расходная часть бюджета-2025 вырастет с 41,5 трлн до 42,3 трлн руб. В результате дефицит 
бюджета увеличится с 1,2 трлн руб. (или 0,5% ВВП) до 3,8 трлн (1,7% ВВП). 

Глава Минфина Антон Силуанов заверил депутатов, что в течение года увеличение 
налогов нецелесообразно и подорвет доверие к политике государства. «Когда мы принимали 
в прошлом году налоговые изменения, договаривались, что принципиально менять подходы к 
налогообложению до 2030 года не будем, мы предлагаем руководствоваться этим 
принципом», – сказал он, отвечая на вопрос депутатов, не стоит ли еще повысить 
налогообложение нефтяных компаний. 

По словам министра, уровень фискальной нагрузки на нефтяные компании, наверное, 
самый высокий: в зависимости от ценовой конъюнктуры он составляет около от 70 до 80% 
доналоговой прибыли. «Нельзя переборщить с тем, чтобы финансовые результаты этих 
компаний были отрицательными. Нам это не нужно, и никому не нужно», – заявил 
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правительственный чиновник, отметив, что параметры налогообложения нефтегазовых и 
нефтяных компаний отработаны с отраслью. 

Несмотря на пересмотр макроэкономических показателей, а также снижение 
прогнозируемой цены на нефть, правительство РФ обеспечит выполнение всех социальных 
обязательств. Индексация коснется не только зарплат бюджетников, но и других социальных 
выплат. «Все, что связано с выполнением первоочередных социальных обязательств, 
закладывается в закон о бюджете. В первую очередь – индексация, оплата труда работников 
бюджетной сферы на уровень уточненной инфляции, инфляция несколько уточнилась в 
текущем году. В прогнозе она составит 7,6% из расчета декабрь к декабрю. На эту величину 
проиндексированы социальные обязательства», – рассказал глава Минфина Антон Силуанов, 
представляя поправки в федеральный бюджет на 2025 год. 

Минэкономразвития (МЭР) ранее ухудшило прогноз по инфляции в России в 2025 году с 
4,5 до 7,6%. В 2026 году ожидается снижение показателя до 4%. «Мы отразили тот 
накопленный инфляционный потенциал, который по четвертому кварталу сложился и в 
начале этого года, что нам позволяет оценивать текущий прогноз (по инфляции в 2025 году 
на уровне 7,6%. – «НГ») как реалистичный», – сообщил парламентариям глава МЭР Максим 
Решетников. Он также обратил внимание законодателей на текущее замедление роста цен. 
«Текущий уровень инфляции – мы видим, что инфляция в последние недели укладывается в 
диапазон 3–4%, если недельные данные пересчитать в годовой режим. Другое дело, что 
недельные данные считаются все-таки по ограниченному перечню товаров... Ждем итогов 
мая... Рассчитываем, что майские данные эту тенденцию (замедления инфляции. – «НГ») 
закрепят», – заявил министр. Чиновник при этом рассчитывает, что эта тенденция 
своевременно будет учтена ЦБ «при принятии решений». 

Глава МЭР также обратил внимание парламентариев на то, что текущая ситуация в 
экономике уже указывает на риски переохлаждения экономики РФ. 

В Минфине же ожидают, что по мере замедления инфляции и смягчения денежно-
кредитной политики (ДКП) будут снижаться и процентные расходы бюджета. «Действительно, 
процентные расходы растут, но связано это с тем, что, как мы говорили, осуществляется 
охлаждение экономики и растет стоимость денег в экономике. Поэтому мы рассчитываем, что 
охлаждение не бесконечно и даст свои результаты. Инфляция и ставки будут снижаться. И 
наши обязательства по процентным расходам… будут сокращаться», – подчеркнул Антон 
Силуанов. 

По данным Росстата, на 19 мая годовая инфляция в РФ замедлилась до 9,9% с 10% на 
12 мая. В ведомстве Эльвиры Набиуллиной ожидали замедления годовой инфляции к концу 
июня до 10,1%. В то же время инфляционные ожидания населения РФ в мае выросли до 
13,4% с 13,1% в апреле, следует из опроса «инФОМ», проведенного по заказу ЦБ. 

Настроения бизнеса при этом продолжают ухудшаться. В мае 2025 года Индекс 
прогнозов промышленности остался в окрестности своих худших значений с сентября 2022-
го, сообщает экономист Сергей Цухло со ссылкой на данные конъюнктурных опросов 
представителей промышленности. «В мае 2025 года опросы впервые за 15 лет мониторинга 
зарегистрировали отрицательный баланс планов заимствований российской 
промышленности. Доля ответов о планируемом снижении кредитования впервые превысила 
долю ответов о намерении увеличить объемы заимствований», – указывает эксперт.   

«Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
США, ФРГ, Британия, Франция сняли ограничения на дальнобойное оружие для 
Украины 

США, ФРГ, Британия, Франция сняли ограничения на поставки дальнобойного оружия 
Киеву. Об этом канцлер ФРГ Фридрих Мерц сообщил в интервью телеканалу WDR. 

«Больше не существует никаких ограничений по дальности действия для вооружения, 
поставляемого Украине, ни со стороны британцев, ни со стороны французов, ни с нашей 
стороны, ни со стороны американцев, — сказал Мерц (цитата по “РИА Новости”). — Это 
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означает, что Украина теперь может защищаться, в том числе, например, нанося 
удары по военным позициям на территории России. До определенного момента она не могла 
этого делать». 
 13 апреля Фридрих Мерц анонсировал возможность передачи Киеву дальнобойных 
ракет Taurus в координации с европейскими партнерами. Ожидалось, что европейские 
представители обсудят этот вопрос 9 мая в Киеве на встрече лидеров «коалиции желающих» 
из 30 стран. 

17 апреля официальный представитель МИД РФ Мария Захарова заявила, что 
российские власти будут расценивать удары Taurus по своим объектам как участие ФРГ в 
боевых действиях на стороне Киева. 

Коммерсантъ 
 
Картаполов: разрешение ФРГ на удары по России — признак успеха российской 
операции 

Решение Германии разрешить Украине наносить дальние удары по российской 
территории говорит о том, что Россия успешно реализует цели своей военной операции, 
заявил RTVI глава комитета Госдумы по обороне Андрей Картаполов. 

По словам Картаполова, ВС РФ нанесли результативные удары по украинским 
военным объектам, в результате чего Киев «реально терпит поражение». Он уточнил, что в 
частности «хорошо попали» в ночь на 25 мая по аэродрому Староконстантинов в 
Хмельницкой области, а ранее — по авиазаводу «Антонов» в Киеве и по пароходу, 
доставившему вооружение. 

«Вот они и завыли, заплакали: “Спасай кто может!” Те решили спасать», — 
прокомментировал он. Картаполов отметил, что Москва заранее предполагала возможность 
такого шага со стороны Берлина: «Мы давно этот вариант просчитывали, мы к нему готовы. 
Ну, пусть страдают дальше. Их [Украину] опять просто как лохов провели. Сказали, что надо 
попробовать продолжать воевать с Россией. Пусть воюют». 

По словам депутата, Россия обладает средствами для ответа, включая оружие, 
способное достичь Германии. «У нас все есть. Поэтому пусть пеняют сами на себя. Сначала 
Украина, потом получат и все остальные, которые принимают такие идиотские решения. Это 
их головная боль, не наша.» 

Глава комитета Госдумы по международным делам Леонид Слуцкий также 
прокомментировал отмену ограничений со стороны Берлина. По его мнению, канцлер ФРГ 
Фридрих Мерц «отстал от жизни». «Это не означает ни войны, ни ханы. Означает, что, так 
сказать, немножко не понимает канцлер, на каком он свете, отстал от жизни. Ну и плюс лучше 
не действовать в традициях его соотечественников времен Второй мировой и не 
поддерживать нацистский режим на Украине.» 
     Член комитета по обороне Виктор Соболев согласился с коллегами, подчеркнув, что в 
действиях Германии нет новизны. «Они это делали уже давно. Ничего здесь нового нет. Мы 
должны выполнить цели специальной военной операции, которые поставил президент. Если 
мы их выполним, они нам больше не страшны», — отметил он. 

Сенатор Совета Федерации Григорий Карасин назвал решение Запада «очень 
печальной новостью» с точки зрения возможностей мирных переговоров и налаживания 
контактов по украинскому кризису. «Это однозначно очень мрачно и печально», — сказал он в 
комментарии «Ленте.ру», добавив, что Запад давно двигался к отмене ограничений, но его 
сдерживало опасение ухудшить отношения с Москвой. 

Член оборонного комитета Госдумы Андрей Колесник в беседе с NEWS.ru предупредил 
о возможных тяжелых последствиях для Украины и подчеркнул, что российские 
дальнобойные ракеты «побольше, чем у всех вместе взятых европейцев». 

«Европейцы уверовали в собственную безнаказанность, что может быть роковой 
ошибкой для этих стран, особенно для близлежащих, да и не только. У нас же тоже с 
ракетами довольно неплохо», — отметил он. 
 Колесник добавил, что российская система ПВО доказала свою эффективность, в то 
время как оборонный потенциал Европы вызывает сомнения. 
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25 мая канцлер Германии объявил, что страна сняла ограничения на использование 
западного оружия для ударов по территории России, присоединившись к позиции США, 
Великобритании и Франции. По его словам, «ограничений по дальности больше не 
существует» для вооружения, которое поставляют Украине ключевые западные союзники. 
 Ранее, в ноябре 2024 года, экс-президент США Джо Байден разрешил Киеву наносить 
удары по России ракетами ATACMS. Позже аналогичные ограничения отменили 
Великобритания и Франция, разрешив применять ракеты Storm Shadow и SCALP. 

Новости Mail 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 26 мая на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Подразделения группировки «Север» взяли под контроль села Владимировка и 
Беловоды Сумской области. 
 Бойцы «Северной» группировки атаковали четыре бригады противника в районах пяти 
населенных пунктов Сумской области. Потери ВСУ в живой силе достигли 275 человек. Также 
ВС РФ уничтожили четыре боевые бронированные машины, девять автомобилей, четыре 
орудия полевой артиллерии, станции РЭБ и контрбатарейной борьбы. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар по шести бригадам 
противника в районах пяти населенных пунктов Харьковской области и города Кировска в 
ДНР. Потери противника в живой силе составили порядка 235 человек. Российские бойцы 
также ликвидировали: танк, две боевые бронированные машины, 10 автомобилей, три 
артиллерийских орудия, станцию РЭБ и четыре склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли удар по четырем бригадам ВСУ в 
районах пяти населенных пунктов ДНР. Противник потерял порядка 205 боевиков, танк, пять 
боевых бронированных машин, пять автомобилей, орудие полевой артиллерии, две станции 
РЭБ и два полевых склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение семи украинским 
бригадам в районах семи населенных пунктов ДНР. ВСУ потеряли порядка 475 бойцов, 
девять боевых бронированных машин, восемь автомобилей и артиллерийское орудие. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение четырем украинским 
бригадам в районах населенных пунктов Новополь, Отрадное ДНР, Гуляйполе и Червоное 
Запорожской области. Потери ВСУ в живой силе превысили 160 человек. ВС РФ также 
уничтожили танк, бронетранспортер, 12 автомобилей, три орудия полевой артиллерии, две 
станции РЭБ. 

Бойцы «Днепра» ударили по трем бригадам противника в районах населенных пунктов 
Новоандреевка, Малая Токмачка Запорожской области и Антоновка Херсонской области. 
«Уничтожены до 65 военнослужащих, четыре автомобиля, три станции радиоэлектронной 
борьбы и склад боеприпасов», — сообщает Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военному аэродрому, складам боеприпасов, местам хранения ударных БПЛА, а 
также пунктам временной дислокации подразделений ВСУ и иностранных наемников в 152-х 
районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: семь управляемых авиационных бомб JDAM; 
  пять реактивных снарядов системы залпового огня HIMARS; 220 БПЛА самолетного типа, из 
них 139 вне зоны проведения СВО. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Украина получит все, что заслужила 

Банк Морганов — официально этот грандиозный финансовый конгломерат называется 
сейчас J.P.Morgan Chase — выпустил интересный прогноз будущего Незалежной. Династия 
Морганов активно участвовала в финансировании и Первой, и Второй мировых войн, поэтому 
их взгляд на события любопытен. Финансисты честнее политиков могут назвать вещи своими 
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именами, признать инвестиции плохими и посоветовать своим клиентам побыстрее 
уносить ноги. 

Так вот, вероятность "корейского варианта", на который украинцы молились еще год 
назад, оценивается банкирами всего в 15%. Эта идея заключалась в том, что восток Украины 
остается под контролем России, но Запад этого не признает. Формально страну в НАТО не 
берут, однако на территорию оставшейся Украины вводятся западные войска, режим 
продолжают вооружать, идейно накачивать и готовить к новой войне. 

В 20% финансисты оценивают вариант "Израиль". Тут опять-таки все земли, 
освобожденные Россией, остаются за нами, а оставшиеся территории Украины превращают в 
"дикобраза": вечная мобилизация, иностранные инструкторы, потоки вооружений, жизнь в 
осажденной крепости. Это, в сущности, "корейский вариант", только западных войск здесь не 
предусмотрено — украинцы должны будут все делать сами. 

Есть и вариант превращения Украины в "Белоруссию". Запад останавливает поддержку, 
страна целиком переходит под контроль России, к власти приходит пророссийское 
правительство, Украина становится таким же близким союзником Москвы, как и реальная 
Белоруссия. Вероятность такого исхода 15%. 

Ну а самым вероятным банкиры считают превращение Украины в "Грузию" — на это они 
закладывают аж 50 процентов. Этот сценарий предполагает, что война на истощение 
приводит к деморализации населения и ВСУ, западная поддержка тает, страна впадает в 
затяжной кризис и естественным путем попадает в сферу влияния России. 

По умолчанию признается, что самих украинцев спрашивать никто не будет. Вопрос 
Новороссии и Крыма тоже с повестки дня снят — с ними все ясно, это Россия. То же самое и с 
НАТО — ни в одном варианте членства Украины не предусмотрено. 

Что ж, видимо, за это и скакал Майдан. Чтобы судьбу незалежных хлопцев и дивчин 
решали серьезные люди в московских и вашингтонских кабинетах. 

Но какое будущее Украины выгоднее для России? 
Вариант со "второй Белоруссией" выглядит симпатичным, но оторванным от реальности. 

Экономика Украины — в отличие от Белоруссии — разрушена в хлам. Восстанавливать Руину 
придется десятилетиями. Вкладываться в строительство страны, где население практически 
поголовно отравлено русофобской пропагандой? Ну такая себе идея. 

Президент Путин не раз подчеркивал — нас не интересуют и никогда не интересовали 
территории, мы самая большая страна в мире. Мы пытаемся спасти наших людей, а от 
окружающих Россию стран требуется одно — абсолютная для нас безопасность. 

Опять, как в советские времена, брать Украину себе на баланс, кормить, поить, давать 
режим наибольшего благоприятствования в торговле — и все это ради людей, которые 
ненавидят нас до того, что на полном серьезе пытались поставить памятник акуле, убившей 
русского туриста? Думается, россияне такого не поймут. 

Кстати, в ЕС сейчас криком кричат, требуя не брать Украину в Евросоюз, потому что 
такая ноша доломает даже европейскую экономику. Незалежная сейчас как граната с 
выдернутой чекой: старшие партнеры перекидывают ее друг другу, брать ее себе — смерти 
подобно. 

Так что "Белоруссия" — мимо, но и варианты с "Израилем" и "Южной Кореей" нам 
решительно не подходят. Украина должна быть денацифицирована и демилитаризирована. 
Это, кстати, в интересах ее собственных граждан. Им тоже хочется жить в мирной стране, а 
не бояться каждый день, что сыночку или чоловика погонят на фронт. 

Дело не просто в членстве в НАТО. Россия не может согласиться ни с какими 
оккупационными контингентами на Украине. Это прямая и непосредственная угроза нашей 
безопасности. 

А вот "грузинский вариант" действительно выглядит самым реалистичным. Кажется, 
изначально план СВО как раз и заключался в стремительном принуждении Украины к миру. 
Он, кстати, практически сработал — в апреле 2022 года мы уже вышли в Стамбуле на 
взаимовыгодные договоренности. 

Но если в Грузию в 2008-м западники не полезли, то на Украине они решили броситься в 
бой и нанести поражение России. Что ж, они проиграли, пора подбивать итоги. 
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Что бы там ни кричали на Западе, Москва никогда не собиралась восстанавливать 
Советский Союз — он был для России убыточным предприятием. А вот "тайная империя 
Путина" — сфера влияния России в постсоветском пространстве — это вещь совершенно 
реальная, такой формат взаимодействий нашей стране несравненно выгоднее. 

Образумившаяся Украина могла бы, точно так же как и Грузия в свое время, стать 
частью этой тайной империи. Только это могло бы спасти ее экономику и ее граждан от 
гибели. 

Разумеется, для этого нужно быть нейтральной и демократичной страной, отказаться от 
любых заигрываний с западной военщиной, научиться мирному сосуществованию с Россией. 
Найдутся ли на Украине, как нашлись в свое время в Грузии, толковые и ответственные 
политики, чтобы свернуть страну с военных рельсов? Время покажет. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,66 ▼ 0, 05 

EUR 90,46 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


